

Reclaman a gobierno canadiense priorizar debate sobre control nuclear



Ottawa, 29 mar (RHC) Un exembajador canadiense considera que el gobierno del primer ministro Justin Trudeau asume un liderazgo irresponsable al ausentarse de la reunión de Naciones Unidas donde se negocia un tratado internacional para la prohibición de las armas nucleares.

De acuerdo con Douglas Roche, un exmiembro del Parlamento, si Canadá aspira a un escaño en el Consejo de Seguridad de la ONU para 2021 no debería ser temeroso de Estados Unidos, respecto al control sobre los arsenales atómicos.

A su vez, el exdiputado exhortó a la Cámara de los Comunes a debatir sobre ese importante asunto.

Desde este martes, delegaciones de más de 100 países analizan ante el organismo multilateral cómo conformar un instrumento jurídicamente vinculante para prohibir las armas nucleares, llevando a su total eliminación.

Sin embargo, las principales potencias nucleares, encabezadas por Estados Unidos, no asisten al encuentro al considerar la iniciativa poco realista e inoportuna, en un intento que aseguran analistas es

un boicot para que la cita fracase.

Con anterioridad, la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) expresó en Naciones Unidas profunda preocupación por la existencia de las armas nucleares, al instalarse aquí la conferencia para negociar un instrumento vinculante que las prohíba.

A nombre del bloque regional de 33 países, su presidente pro tempore El Salvador reiteró la amenaza que representan el uso o la amenaza de empleo de esos artefactos para la supervivencia humana.

Esas armas no deberían emplearse bajo ninguna circunstancia, y su uso constituiría una violación del derecho internacional y un crimen de lesa humanidad, advirtió el embajador salvadoreño ante la ONU, Rubén Zamora.

De acuerdo con el diplomático, la única garantía efectiva para neutralizar el peligro es la prohibición y eliminación total de las armas nucleares, de manera transparente, verificable e irreversible, dentro de plazos definidos.

En ese sentido, señaló el compromiso de la Celac con las negociaciones que comenzaron este lunes en la Asamblea General de Naciones Unidas para establecer un instrumento legalmente vinculante que prohíba los letales artefactos.

Zamora aseguró que los países de la Comunidad participarán de manera activa en el foro previsto hasta el viernes, el cual tendrá una segunda fase a mediados de junio.

Según el embajador salvadoreño, la Celac llega a la conferencia de la Asamblea con el antecedente de representar a la primera zona densamente poblada del planeta que se declaró libre de armas nucleares, hace medio siglo mediante el Tratado de Tlatelolco, y una zona de paz, en su segunda cumbre, en La Habana, Cuba, en enero de 2014.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/125552-reclaman-a-gobierno-canadiense-priorizar-debate-sobre-control-nuclear>



Radio Habana Cuba